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市民苏先生提出关于加快市区公共自
行车维护和管理的建议。他说，公共自行车
对倡导低碳出行、缓解交通拥堵作用很大，
但存在一些管理问题。一是车辆破旧老化
情况逐渐增多；二是有的停车点不少车辆因
故障不能停借，给使用者带来不便；三是有

的公共自行车存在乱停放现象。苏先生建
议加快公共自行车维护更替，发挥社会力量
共同参与管理，比如组织志愿者或保洁员共
治共建；给停车点增加防晒防雨设施，减少
车辆损耗。此外还应该加强空闲公共自行
车调度，发挥其更大的作用。 记者 陈善君

建议加强公共自行车维护管理

4月8日上午，参加市十六届人大一次
会议的人大代表们陆续到各驻地报到。

市十六届人大一次会议是一次换届大
会。记者在此前举行的市两会新闻发布会
上了解到，出席本次大会的市人大代表共有
491名，近三分之二是新当选代表。

第一次参会，他们将如何为宁波的发
展献计献策呢？

市人大代表、国网浙江宁波市鄞州区
供电有限公司调控中心自动化运维班长张
霁明是一名新当选代表。第一次参会，他
深感“光荣和责任重大”。他说，全市有
330万产业工人，“希望代表他们在两会上
发出声音，让产业工人在政治上有融入，在
经济上得实惠，在社会上有地位，在创新上
有平台，在发展上有通道。”

心怀“感恩、感谢、感激”，肩挑“重担、
重托、重任”，争取“多学、多研、多干”。同
样是新代表，市人大代表、浙江开天工程技
术有限公司技术总监吴慧明用了一连串排
比来形容她参会的心情。

虽是第一次参会，但在迈进会场前，新

当选代表们早已脚踏实地、尽心尽力开始
履职。在和记者聊到这次带来的关于宠物
医院规范管理的建议时，市人大代表、宁波
市众信职业培训学校校长于丹无意中提
及，她为此走访了宁波不少宠物医院和机
构，准备提出有针对性的建议。

新代表心怀憧憬，连任代表同样信心
满满——

市人大代表、宁波中策动力机电集团
有限公司党委书记、总经理吴杰一大早就
赶到驻地报到：“当前我们正好处于‘十四
五’规划开局之年，全球经济发展复杂，新
冠疫情肆虐，在这个时候怎么样保证我市
高质量发展，推进共同富裕示范区建设，我
觉得我们这次会议，正好是关键时刻召开
的一次关键大会。”

同样作为连任代表，市人大代表，宁波
中学校长、党委副书记邵迎春表示将继续
关注基层民生：“过去5年中，我提了10来
件关于基层民生，尤其是教育领域的提案
或建议，有90%都得到落实，倍感欣慰。”

记者 石承承

新代表心怀憧憬
连任代表信心满满
市十六届人大一次会议代表报到

杭州亚运会将在今年9月举行，宁波作为协
办城市，承担了帆船帆板和沙滩排球的赛事项
目。作为奥运“五金之城”的宁波，该如何借亚运
会东风，促进宁波发展建设呢？

借亚运东风，建设更多体育场馆
“我们每一位宁波籍的体育健儿，都有一个家

乡‘主场梦’，期盼能在主场拼搏冲刺、超越自我。”
市政协委员、宁波市棋类协会执行秘书长励娴是象
棋国家大师、国家级裁判，本次亚运会，她将以技术
官员身份到杭州参加象棋项目的相关工作。

“我希望，能借这次亚运东风，全盘统筹、分类布
局，推进新一轮体育场地设施规划。”励娴建议，宁波
要以举办“亚运”“全运”为目标，建设符合国际赛事
要求、兼具当地特色、可持续利用的体育场馆。

“作为奥运五金之城，这次亚运会将是展示宁
波城市形象的极好机会。”面对即将召开的亚运
会，市政协委员、宁波财经学院公共文体部射击国
家级教练虞利华建议，宁波应乘势而上，借亚运会
的东风，建设更多体育场馆，并大力推进城市水上
运动的发展。

作为奥运冠军杨倩的启蒙教练，虞利华这次
带来了打造宁波体育运动之城的建议。

“宁波有着丰富的水资源和文化，江河湖海是
开展水上运动的先决条件。在打造现代化滨海大
都市的今天，我们更应该让这些河流湖泊成为城
市的运动场，宁波乘势而上，借亚运会的东风，建
设更多体育场馆，大力推进城市水上运动的发展，
打造滨海运动大都市。”虞利华说。

进一步推进无障碍环境建设
“我非常期待这一次杭州亚运会的到来，希望

宁波能借协办亚运会的契机，进一步优化公共场
所的无障碍设施，推进无障碍环境建设。”4月8
日，市人大代表、奉化区锦屏街道南门社区残疾人
专职委员、里约残奥会冠军周佳敏建议。

在周佳敏看来，亚运会的举办，也是展示城市
无障碍环境的重要窗口。“杭州近几年以举办亚运
会、亚残运会为契机，开展了无障碍环境的专项整
治，使无障碍环境有了很大改善，我建议，宁波也
可以借此机会，进一步推进无障碍环境建设。”

在不少人的观念里，无障碍设施是残疾人使
用的，但实际上，无障碍环境，不仅是残疾人走出
家门、参与社会生活的基本条件，也是方便老年
人、妇女儿童和其他社会成员的重要措施。

“我建议新建（扩建、改建）公共服务场所在竣
工验收前，邀请残障人士及相关专家代表对无障
碍设施进行试用体验，听取、落实对无障碍设施建
设情况的意见建议，甚至将无障碍环境的试用体
验程序及报告纳入工程竣工验收和工程质量监督
的必备要素。”周佳敏说。

记者 王思勤 潘苗 朱琳 林微微 滕华

4月8日上午，市人大代表到各驻地报到。记者 崔引 摄

借亚运东风
促宁波发展
代表委员期待家乡“主场”

特关别两会 注

8日上午，中国人民政治协商会议第十六届宁
波市委员会第一次会议隆重开幕。

本次大会应到委员482人，实到委员440人，
符合政协章程的规定。

省委常委、市委书记彭佳学，省政协副主席
裘东耀，市委副书记、代市长汤飞帆，市人大常委
会主任张平等到会祝贺。

徐宇宁代表政协第十五届宁波市委员会常务
委员会作工作报告。徐宇宁指出，今后五年，是宁
波全面建设社会主义现代化的关键时期。市政协
要高举中国特色社会主义伟大旗帜，坚持以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指导，深入贯彻中

共十九大、十九届历次全会和中央政协工作会议精
神，对标落实习近平总书记对浙江、对宁波工作重
要指示精神，忠诚拥护“两个确立”、坚决做到“两个
维护”，按照中央决策、省委部署、市委要求，坚持发
扬民主和增进团结相互贯通、建言资政和凝聚共识
双向发力，充分发挥专门协商机构作用，深入践行
全过程人民民主，着力完善协商体系，积极建设“六
个政协”，为宁波扛起新发展阶段历史使命，推进

“六大变革”，打造“六个之都”，奋力开创现代化滨
海大都市建设新局面贡献智慧和力量。

徐宇宁强调，幸福不是毛毛雨，不会自己从天
上掉下来。共同富裕的美好图景是靠双手干出来

的。广大政协委员和政协干部既要会说更要能
干，不存旁观之心、不为消极之举、不图名利之得，
始终保持“向东是大海”的豪情壮志，和全市人民
一道撸起袖子加油干，心往一处想、劲往一处使，
共同把宁波的事办好。要更加紧密地团结在以
习近平同志为核心的中共中央周围，在中共宁波
市委的坚强领导下，齐心协力、
众志成城，为加快建设现代化
滨海大都市作出新的更大贡
献，以实际行动迎接中共二十
大胜利召开。

记者 滕华

同心同德 同向同行
为建设现代化滨海大都市凝聚智慧和力量

市政协十六届一次会议开幕
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